

## Economía & Negocios

# 5 mil

puestos eran proyectados en enero de este año.

EN ENERO SE FIJARON 5 MIL

# MOP aumenta al doble la proyección de empleos mensuales directos para Biobío: 10 mil puestos

Edgardo Mora Cerda  
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

De 5 mil empleos directos mensuales, que fue la proyección de la creación de puestos de trabajo en la Región por parte del MOP en enero de este año, ahora la cifra subió al doble, con 10 mil plazas para lo que resta de 2025, según Hugo Cautivo, seremi del ramo en la zona.

El incremento obedecería a más 200 contratos, la gran inversión

Desde OO.PP. aseguran que esto es producto de más de 200 contratos en ejecución para 2025, la gran inversión proyectada para este año y el plan de seguimiento y aseguramiento de la inversión.

proyectada para este año y el plan de seguimiento y aseguramiento de la inversión, explicaron desde OO.PP.

Se trata de una importante alza en un contexto de desempleo regional vinculado al cierre de la siderúrgica Huachipato y la coyuntura

de la votación de las cuotas de merluza común, que reduciría la captura para el sector industrial.

“Ha habido un incentivo, un eje estratégico que ha planteado el Gobierno como tarea para el Ministerio de OO.PP. que tiene que ver con ser el principal organismo inversor en materia de todo lo que significan las infraestructuras de desarrollo en la Región. Esa responsabilidad nos ha generado, además, que el Ministerio de

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.





FOTO: RAPHAEL SIERRA P.



Hacienda nos haya dado un presupuesto de continuidad para lo que es hoy día el año 2025 que es cercano a los \$ 300 mil millones que se ejecutará, en términos efectivos, también durante el año, más allá de lo que puedan ser otros apalancamientos”, dijo Cautivo.

En línea con lo anterior, el seremi resaltó que “nuestras proyecciones con esta cifra, cercana a los 10 mil empleos directos mensuales en la Región, es producto de más 200 contratos y de la gran inversión proyectada para este año”.

Otro punto relevante para Hugo Cautivo es que “la Ministra de OO.PP., Jessica López, enfatizó desde el punto de vista del sello de este período del ministerio, el cambio en el modelo de gestión para que permitiera, efectivamente, mejorar los procesos administrativos internos en materia de todo lo que significaba la contratación, el seguimiento de la inversión y el aseguramiento de la misma”.

Otros de los factores que explican el alza en la proyección, según el representante del Ministerio de OO.PP. en Biobío, es lo que tiene que ver con las brechas regionales en materia de infraestructura. “Hemos podido destrabar proyectos emblemáticos, algunos en plena ejecución, y llegando a su etapa final durante este año, que

también es parte de las miradas con las que hemos trabajado este sentido de urgencia”.

“Hay que recordar iniciativas como el Puente Industrial; el viaducto Chacabuco o el Puente el Coihue en la Ruta de la Cordillera Nahuelbuta; las obras que estamos desarrollando en el marco del Plan Buen Vivir a lo largo de todas la Región y especialmente en la provincia de Biobío y Arauco, con avances, por ejemplo, en la Ruta Ralco Palmucho o los trabajos que se desarrollan hoy día en la comuna de Tirúa como el frente de ataque en el sector de Quidico donde se apalancan recursos con sentido de equidad territorial y generando empleo en zonas que necesitan con urgencia precisamente esto”, agregó.

#### Coordinación interministerial y privados

La coordinación interministerial es otro de los factores incidentes de la inversión regional de acuerdo a lo manifestado por Hugo Cautivo, en términos de que “trabajamos con otros ministerios y otros planes que se han implementado en la Región, generando sinergias positivas como a través del Plan Más Movilidad y de industrialización de la región del Biobío, donde, el corazón central de las inversiones de estos planes tienen que ver

con la cartera del Ministerio de Obras Públicas”.

#### Gremios

Desde la Cámara Chilena de la Construcción (CChc) sede Concepción, confirmaron el trabajo de seguimiento y aseguramiento de la inversión regional al señalar que “efectivamente, estamos trabajando colaborativamente y revisando los proyectos de inversión para la Región”. Además, adelantaron que “pronto lanzaremos un Observatorio de conectividad crítica del Gran Concepción para el año 2035”.

Consultados, respecto del aumento a 10 mil empleos directos mensuales proyectados por el seremi de OO.PP. para la zona, Jorge Coloma, presidente de CChC Concepción, contó que “hacia fines de 2023 la ocupación del sector construcción en Biobío llegó a niveles de mínimos históricos bordeando los 45.000 empleos directos; desde ese período se ha observado una acotada pero persistente recuperación asociada ante todo a la construcción de viviendas del programa de emergencia habitacional MINVU y complementada esta tendencia, con la fase de terminaciones (más intensas en generación de empleo) de obras de infraestructura pública emblemáticas como los puentes industrial

y ferroviario, entre otras”.

Descrito lo anterior, “y en base a la evolución esperada de fundamentos para el sector, así como del análisis de catastro de futuras inversiones; proyectamos que la ocupación sectorial en la Región se mantendría estable entorno a los 55.000 ocupados con cambios marginales de corto plazo, propios de la estacionalidad sectorial, pero sin cambios relevantes de tendencia”, acotó el líder gremial de la construcción.

Así también, desde la CChC sede Concepción, precisaron que “la información que disponemos del INE, no nos permite identificar impactos puntuales y de corto plazo en la ocupación local como sector. Al realizar proyecciones del empleo utilizamos otros fundamentos económicos regionales que nos permiten predecir tendencias, pero no, impactos puntuales como se mencionó”.

Vale recordar que a inicios de este año, desde la CPC Biobío comentaron que “sí vemos factible que puedan generarse 5 mil empleos al mes, pero eso pasa porque, efectivamente, se inicien los trabajos asociados a los proyectos que están planteados”, en relación a iniciativas como la Ruta Pie de Monte.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl